

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4016

DOMINGO 1º de octubre de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Del Vaticano

El Papa habla a los peregrinos ingleses y hace augurios de la vuelta de Inglaterra a Roma

Roma.—Su Santidad ha recibido a una peregrinación de Checoslovaquia, compuesta por novecientas personas que iban vestidas con el traje nacional. Entre los peregrinos figuraban seis Obispos, cerca de doscientos sacerdotes y sesenta religiosos. En la grandiosa peregrinación figuran representaciones de todas las clases sociales y profesionales, pues hay profesores, juristas, médicos, y algunos diputados.

A continuación, recibió el Papa a trescientos cincuenta jóvenes austriacos procedentes de Viena, que habían ido a Italia para participar en los ejercicios

físicos al aire libre instituidos por el régimen para la juventud italiana.

Inmediatamente después el Papa recibió a un grupo de peregrinos británicos, ante quienes recalcó con frase apasionada que Inglaterra es un país a quien tiene particularmente cerca de su corazón, y deseó que el Año Santo proporcione copiosos frutos espirituales a Inglaterra, entre los cuales, el más exquisito de todos la vuelta al único Redil y con el único Pastor. El Papa hizo notar que la afluencia de peregrinos ingleses le parece signo elocuente de la nostalgia de una vuelta de Inglaterra a Roma, y formuló augurios para que eso suceda en este Año Santo.

Solemnes Cultos para celebrar la fiesta del P. San Francisco, en la Iglesia del Convento de Cartago

Día 3 de octubre (vigilia)

A las 12 horas, solemne repique con bombas y banda.

A las 6.30 p.m. Rosario solemne con acompañamiento de Orquesta. Oración al Seráfico Patriarca y Panegírico por el R. P. Fr. Gabriel de Terragona, capuchino y Cura Párraco de Nicoya (Guanacaste). Salve, Letanias cantadas y adoración de la reliquia.

Día 4 (Miércoles) Fiesta Principal

Misas desde las 5 de la mañana. A las 6.30, Misa de Comunión General con escogidos cánticos eucarísticos, siendo celebrante el Rdo. Sr. Cura Párraco de Cartago Presbítero Antonio M^a Rojas.

Procesión: Saldrá a las 8.15, asistiendo los Hermanos y Hermanas Terciarios con sus insignias y estandartes y demás devotos, llevándose en andas la imagen del Serafín de Asís. Seguirá el curso acostumbrado acompañada por la Banda Militar.

A las 9, Misa solemne con revestidos, siendo celebrante el Muy Ilustre Sr. Vicario General de la

Archidióces, Mons. Alejandro Porras. Asistirá de Semi-Pontifical el Excmo. y Revmo. Señor Nuncio Apostólico Mons. Carlos Chiarlo.

El «Orfeón Cartaginés» con sus tres secciones de hombres, señoritas y niños cantará, con acompañamiento de orquesta una gran misa de estilo gregoriano siendo dirigida por su autor, el R. P. Rosendo de J. Valenciano, Cura Párraco de La Merced. En el ofertorio se estrenará, por el mismo Orfeón, el «Psallite, Deo nostro, psallite» a gran coro unisonal, composición gregoriana, siglo XVI.

El Sermón estará a cargo del R. P. Fr. Alberto Asiaín, dominico.

A las 6.30 p. m., Rosario cantado y Sermón sobre la gloriosa muerte del P. San Francisco, por R. P. Francisco de J. Mendoza, terciario, Cura Párraco de Santo Domingo de Heredia. Acto seguido, se hará la ceremonia litúrgica del «Tránsito del Serafín Llagado», terminándose con la adoración de la reliquia y canto del himno.

La festividad de San Miguel en Escasú

Una vez más se ha celebrado en esa ciudad vecina la festividad del Príncipe de los Guardianes Celestes.

El 28 por la noche hubo un solemne rosario en el cual predicó muy bien el presbítero don Mam^o. Rodríguez por invitación del Sr. Cura.

Luego vino un magnífico juego de pólvora hecho por Agüero, un nuevo pirotécnico del lugar.

La misa de 9 fue solemne, con predicación de Fray Agustín de

Losada, quien mucho gustó al auditorio.

A medio día el pueblo fue alegrado con una mascarada muy bien servida.

En la Casa Cural el Padre Zavaleta obsequió al Sr. Secretario de Gobernación y a otros caballeros y sacerdotes con un banquete donde la cordialidad fue la nota simpática. De todas estas fiestas hablaremos con detalles el jueves, felicitando por ahora al Padre Manuel por el éxito grande del Día de San Miguel.

El porvenir de Costa Rica

Ante el Sr. Presidente de la República hace gestiones la Municipalidad de Alajuela para la construcción del Ferrocarril a Río Frío. Se adhiere de este modo al movimiento de las Municipalidades de la Provincia de Limón. En cumplimiento de un acuerdo Municipal el Sr. Gobernador de la Provincia de Alajuela envió ayer al señor Presidente de la República el siguiente tele-

grama: La Municipalidad de este cantón, me ha dado el honoroso encargo de hacer de su conocimiento el acuerdo N^o 6 dictado el 19 de los corrientes que dice: Manifiesta la complacencia con que en el caso de llegarse a un arreglo satisfactorio con la United Fruit C^o. vería esta corporación que fuera tomada en cuenta la gestión que ante el Sr. Presidente de la República y el Sr. Srío de Fomento han formulado las Municipalidades de la Provincia de Limón para

conseguir que se rehabilite la parte del Ferrocarril construída y se continúe la vía férrea que esa Compañía, en mejores tiempos, ofreció construir de Guácimo a Río Frío; ya que esta Municipalidad es interesada por cuanto posee terrenos en aquella zona.

f) Eriberto Chavarría

Tomado de la Tribuna del 22 de Set. 1933 N^o. 3871.

Indudablemente que sería un gran beneficio para todo Costa Rica la continuación de esa Vía Férrea Río Frío. Fué una verdadera lástima que no se hubiera construído en aquella época en que el Lic. don Ricardo Jiménez, con clara visión en el porvenir de Costa Rica, presentó ese proyecto al Congreso, pero las críticas de algunos enemigos de él y de la United Fruit, hizo que los retirara. La Compañía intentaba gastar en esa construcción 50 o 60 millones de dólares. Hoy con la habilitación de esas feracísimas tierras, no habría crisis en Costa Rica entrarían al país muchos millones y la situación sería otra.

M. A. G. Q.

Una Felicitación

No tengo el gusto de conocer al Sr. don Aristides Meño; eso no obsta. Sus artículos a base de tanta moralidad y tan claros, por su buena redacción, me hacen brindar mis respetos y una calurosa felicitación, encareciéndole que eche pie atrás en el camino emprendido. Ojalá muchos padres y madres, así como señoritas los leyeran y dieran en apreciar el tesoro que encierran esa clase de producciones, que sólo la prensa católica da.

Dr. Miguel Dobles Sáenz

Atenas, set. 11 de 1933.

Noticias del Exterior

El periódico «El Observatore Romanc» dice textualmente: «Nosotros estamos encargados para declarar terminantemente que todos los informes referentes a que existen negociaciones o se han intentado entre el Vaticano y la Rusia roja para culminar en un concordato, carecen enteramente de fundamento.»

El puente ferroviario tendido sobre el río Valvar cerca de Mirvo (Atenas) fue volado por un paisano macedonio, pocos minutos antes de que pasara el expreso de Simplón. Debido a la explosión, murieron muchas personas que se encontraban en la vecindad de aquel sitio,

NOTAS RELIGIOSAS

El Presbo. Dr. don Rafael Vargas, coadjutor de la iglesia del Carmen ha venido desde hace un mes preparando diariamente a un núcleo de niños de Primera Comunión. Hoy, en la mañana, se efectuó tan hermoso acto dando la impresión el templo de haber sido invadido por una bandada de palomas.

Los niños y las niñas estaban bien trajeados y el ropaje blanco no era sino un reflejo de la pureza de las almas infantiles.

Extraoficialmente sabemos que en el mes de noviembre serán ordenados los Sres. Diáconos Bolaños y Guillén.

Es casi seguro que su consagrante sea el Sr. Viacrio Apostólico de Limón, Mons. Blessing.

Por el vapor Cordillera que arribará a nuestro puerto del

Atlántico a mediados de noviembre, vendrán los Presbos. Scheufgen, Drexler y Rojas, de la Congregación Paulina.

Estos dos últimos Presbos, son costarricenses y fueron ordenados recientemente en Graz (Austria).

Los festejos religiosos en Escasú con motivo del día de San Miguel Arcángel, patrono de esta ciudad, resultaron muy hermosos, a pesar de que el temporal arreció el viernes 29.

El Padre Zavaleta, con su buen espíritu trabajó empeñosamente auxiliado por activas comisiones y el católico vecindario ha quedado bien satisfecho del piadoso homenaje a su celestial Patrón.

EDISON MAZDA

Alta
Calidad



Alumbrado
Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC CO.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.
Departamento Comercial.

Palabra Divina

Domingo XVII después de Pentecostés

«En aquel tiempo se acercaron a Jesús los fariseos, y le preguntó uno de ellos que era doctor de la Ley, tentándole: Maestro, ¿cuál es el grande mandamiento en la Ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todo tu entendimiento. Este es el mayor y el primer mandamiento. Y el segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. De estos dos mandamientos depende toda la ley y los Profetas. Y estando juntos los Fariseos, les pregunto Jesús, diciendo: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es el hijo? Dísenles: Pues ¿cómo David en espíritu lo llama Señor, diciendo: Dijo el Señor a mi Señor, siéntate a mi derecha hasta que ponga tus enemigos por peldaño de tus pies? Pues si David le llama Señor ¿cómo es su hijo? Y nadie le podía responder palabra, ni alguno desde aquel día fue osado más a preguntarle»

REFLEXION

No deja de ser extraño que fuese designado para esta comisión aquel mismo Escriba que poco antes había elogiado públicamente la respuesta dada por Jesús a los Saduceos. ¿Ignorarían los demás esta circunstancia? ¿Se ofrecería él mismo para desempeñar esta comisión? O bien sería su admiración por el Salvador pasajero y condicionada? Sea de esto lo que fuere, es lo cierto que este Escriba, semicapcioso según San Mateo, semibenévolo según San Marcos, se llegó a Jesús y le preguntó: «Maestro, ¿cuál es en la Ley el mayor y primero de todos los mandamientos?»

Grande es la amabilidad del Señor, pues preguntándole el doctor por tentarle y ver si le cogía en alguna palabra, El le responde con toda bondad sin airarse. Advierten los Santos cómo nunca deja pasar Jesucristo la ocasión de recomendar el amor del prójimo. Le pregunta el Fariseo por el primer mandamiento de la Ley, y después de decirselo, añade: «el segundo es semejante a éste». De piedra ha de ser el corazón que viendo cuánto se interesa por nosotros Jesucristo, no le ame extrañablemente a El, y ame a su hermano por El.

CIRCULAR

al venerable Clero secular y regular, y amados fieles de la Diócesis de Alajuela

Aproximándose ya el mes de Octubre, dedicado y consagrado de un modo especial al rezo del Santísimo Rosario, hemos creído oportuno dirigirnos a vosotros, venerados hermanos y amadísimos hijos nuestros, para exhortaros vehementemente a que nunca dejéis de rezar el Santo Rosario, que es el preservativo divino y el remedio al mismo tiempo para curar los gravísimos males que aquejan a nuestra época, en que la incredulidad, el indiferentismo en religión, la desenfrenada codicia de riquezas, los vicios, en especial el alcoholismo y el sensualismo, han arrastrado a nuestra sociedad al paganismo. Hemos llegado a aquellos tiempos de que habla el Apóstol San Pablo a Timoteo (ep. II, IV.) en que los hombres no sufrirán la sana doctrina, esto es, que se les predique la verdad; antes amontonarán maestros conforme a sus deseos, teniendo comecón en sus orejas, porque amantes de novedades irán saltando de maestro

en maestro y buscando quien maneje blandamente sus pasiones y caprichos, quien los halague y los contente, y apartarán los oídos de la verdad y los aplicarán a las fábulas, es decir, a doctrinas falsas hechas y acomodadas al paladar de cada uno, como son las doctrinas tan en boga en nuestros días, del materialismo, espiritismo, masonismo, teosofismo, comunismo, protestantismo y liberalismo en todas sus formas y ramificaciones. Por eso no es de extrañar que muchos hayan sufrido naufragio en la fe y otros se encuentren a punto de naufragar, y que el espíritu cristiano haya desaparecido hasta de los hogares. El hogar costarricense, mientras mantuvo su carácter cristiano, fue un santuario de honradez, de buenas costumbres y de felicidad. Apenas penetró en él el espíritu del paganismo moderno se derrumbó la autoridad paterna, se perdieron las buenas costumbres; el adulterio, el mal-

'El Aguila de Oro'
PUJOL HNOS.
HA RECIBIDO
Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA. —
TELÉFONO N° 3933

tusianismo, el lujo y la vagancia lo desquiciaron por completo. La corrupción de la sociedad actual es un reflejo del desbarajuste de las familias, de donde desaparecieron hasta las afecciones. Este cabalmente era uno de los distintivos de las familias paganas, que no tenían afecciones, no había amor en el hogar. Costa Rica, hace cincuenta años, no tenía los adelantos modernos que ostenta hoy, pero en cambio no había hambre, había honradez, amor al trabajo, moralidad y religiosidad. Hoy no se ve una moneda de oro, y entonces circulaba el oro. Los hogares de ese tiempo eran en su mayoría cristianos, hoy en su mayoría están paganizados. Al paso que vamos, pronto desaparecerá la población de Costa Rica, como va desapareciendo la de los indios Guatusos. Por un lado los vicios, especialmente el alcoholismo, las drogas estupefacientes y la lujuria con toda su secuela de asquerosas enfermedades venéreas, han degenerado la raza y están contribuyendo poderosamente a la espantosa mortalidad infantil existente; y por otro lado los abortos, los infanticidios, los medios pecaminosos que se emplean para impedir la familia, los divorcios, los suicidios y homicidios, etc., nos llevarán sin duda a la ruina y a la desaparición.

Pobre Costa Rica! Nuestros Próceres de la Independencia nos legaron una Patria grande, rica, honrada, moral, religiosa y laboriosa, y cómo está esta Patria ahora de deforme y arruinada por sus mismos hijos!

Nuestros antepasados dejaron los centros de población para ir en busca de nuevos horizontes de trabajo, en las montañas aún vírgenes, y fueron fundando nuevas poblaciones. Conocían que nuestro país es eminentemente agrícola, y que su riqueza está basada en la agricultura, y por eso ponían todo su empeño en cultivar la tierra. Hoy día todos confiesan lo mismo, pero nadie quiere maltratarse; se busca un modo de pasar cómodamente, donde haya diversiones, y abandonan los campos para venirse a los centros; de ahí resulta que gran parte de las tierras están sin cultivar, que el número de los desocupados de las ciudades aumenta cada día, y que tenemos

que importar lo que debían producir nuestras tierras y no lo producen, por falta de quien las cultive.

En nuestro último viaje a Roma, en el año 1928, tuvimos ocasión de presenciar un hermoso desfile, que duró varias horas, en que figuraban representaciones de todas las poblaciones de Italia, con sus vestidos típicos, y exhibiendo productos de sus tierras. A la cabeza de cada población iban las autoridades y sus respectivos párrocos, con las músicas de banda del lugar, y todos guardaban un orden admirable a pesar de la fuerte lluvia que caía. El Duce Mussolini inició esta exhibición para despertar, decía, en los italianos el amor a la tierra y al campo, e ir descongestionando las ciudades de tantos parásitos y hacerlos ir a sembrar las tierras incultas por falta de brazos. ¿Qué debemos, pues, hacer los costarricenses ante la triste situación económica, moral y religiosa que se nos presenta, y ante la catástrofe que nos espera? Preciso es en lo económico hacer lo que no se ha hecho en los tiempos de holgura, a saber, ahorrar, dejarse de despilfarrar en vicios, en diversiones y fiestas, acabar con el lujo, despertar el amor al trabajo y dedicarse con todo sus

esfuerzos a producir. El ocioso consume y no produce, y por eso constituye una carga para sus familiares y para el país. Debemos además ayudar a los necesitados conforme nuestros posibles lo permitan. Nuestros ricos de antaño siempre fueron generosos y caritativos.

En cuanto a la parte moral y religiosa, preciso es reformar las costumbres, y éstas no se reforman sin la base de la religión, necesaria es la vuelta a Dios. Que cada cual entre en sí mismo y, como lo ha indicado el Papa en este Año Santo, medite en la pasión de N. S. Jesucristo, considere cuánto ha sufrido este Dios-hombre hasta morir en un infame patíbulo por nuestro amor deplorable sus extravíos y pecados, procure su regeneración espiritual mediante la recepción de los SS. Sacramentos de la Penitencia y Comunión, y cual hijo pródigo arrepentido vuelva a la casa de su Padre Dios para no volver más a salir de ella, es decir, que su arrepentimiento se muestre con el cambio y reforma de vida. Esto es lo que se propone llevar a cabo la Acción Católica, que por reciente acuerdo hemos establecido en nuestra Diócesis: restaurar todas las cosas y todos los individuos en Cristo. Para obtener esto pidamos a la Sma. Virgen María, con el rezo fervoroso del Santo Rosario, que no debe dejarse nunca de rezar, sea en particular, sea en familia, pládmole que traiga hacia Ella nuestros corazones para que Ella los presente a su divino Hijo para que le amemos sobre todas las cosas, para que hagamos su santísima voluntad cumpliendo sus divinos mandamientos y las obligaciones que nuestro estado nos impone, es decir, para que Cristo Rey reine verdaderamente sobre nosotros y nos conceda la gracia de la perseverancia final en su santo servicio y la gloria eterna.

Quedan en vigor las disposiciones dadas en años anteriores para el mes del Santo Rosario.

Publíquese esta Circular en la forma acostumbrada.

Dada en Alajuela a veinte de setiembre de mil novecientos treinta y tres.

† ANTONIO DEL CARMEN

Obispo de Alajuela

Por mandato de Su Excelencia Reverendísima,

DELFIN QUESADA
Secretario

Productos Tournon

En la Exposición de Tíbas fueron premiados los productos de ladrillería de los Sres. Tournon por su excelente calidad.

Se les otorgará un diploma.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces no llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y con sus antecedentes? ¿El hijo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él con plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Rafael Meza N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

hathrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

EL GRANO DE MOSTAZA

Hay quien dice que la Iglesia Católica es retrógrada, enemiga de las ciencias, del progreso, y una antigualla que está llamada a desaparecer.

Tal es la monserga de siempre, que aprendida de memoria por cuatro pigmeos, no cesan de pregonarla a los cuatro vientos, como si no estuviésemos ya más que hartos de oír semejante necedad.

Pedimos pruebas, porque no creemos palabras vanas que se las lleva el viento. Ahora bien, el que quiera pruebas que vaya a buscarlas a otra parte, porque si se las pedís los pondréis en un grave apriete, si es que no os responden con una sarta de mentiras de "padre y muy señor mío".

No ha mucho oía despotricar a uno de esos sablondos contra la Religión Católica de Estados Unidos, la que, según él, estaba poco menos que extinguida, viniendo a coronar su perorata con el consabido lugar común.

Hube de pedirle pruebas, y entonces el gran apuro del sa-

Schools (escuelas superiores); 7,462 Escuelas Parroquiales; 146 Asilos para ancianos; 327 Orfanatorios; 650 Hospitales a cargo de religiosas; 20587,079 Católicos.

Sólo el año pasado de 1932 hubo 40269 conversiones.

En las Escuelas católicas privadas se han gastado en este año 25,000,000 de dólares, en beneficio del erario. Los alumnos de estas escuelas pasan de 2 millones y medio.

Acerca de los Hospitales católicos, traía el diario salvadoreño "El Tiempo" no hace mucho los siguientes datos: "Acaba de publicarse un nuevo Directorio del progreso de Hospitales Católicos en los Estados Unidos, con la asistencia del Rev. Alfonso M. Schwitalla, S. J. de la Universidad de San Luis y Presidente de la Asociación de Hospitales Católicos Unidos y por el señor M. R. Kaneiff, anunciando que hay 650 hospitales católicos, 23 en las posesiones insulares de los Estados Unidos y 57 en Canadá.

Durante el año de 1932, se-

pero después q' crece, es mayor que todas las legumbres, y se hace árbol, de modo que las aves del cielo vienen a anidar en sus ramas». (S. Mateo XIII, 31-32).

Humildes y despreciables a los ojos del mundo en sus orígenes, aquella divina simiente, aquel diminuto grano de mostaza de la Iglesia Católica, cultivado por Dios y sus representantes, en este país se ha convertido en el árbol majestuoso y corpuléntísimo que da sombra con sus ramas, lozanas y frondosas a las aves del cielo, esto es, a las almas santas y escogidas.

Voy a terminar con unos interesantes párrafos del P. Mariano Rodríguez Hontiyuelo en su libro «Por mi Fe»: «La Iglesia, dice, es considerada en Estados Unidos como firme columna del orden social, como un bien inapreciable y como una de las instituciones más acreedoras a la estimación de todos los ciudadanos. Cuando ha poco manifestó el Cardenal Gibbons que el Catolicismo era el más poderoso baluarte de la democracia americana, porque inculca obediencia a las leyes y ardiente amor a la patria, un distinguido publicista comentó las palabras del e-

Noticiero Personal

Sale hoy para New York y Chicago don Roberto Alpizar. Le deseamos viaje muy feliz.

Va mejorando en su salud el Presbítero don Carlos Sánchez.

Felicitemos cariñosamente al Presbítero don Teodoro Gebrando, quien el jueves cumplió sus 50 años de edad.

Dios le dé mayor vida y dicha.

Del General, donde estuvo como director de Escuela, regresó don Juan José Carazo.

En Escasú estuvo el viernes Fray Agustín de Losada.

Fiesta Deportiva

Desde el 12 hasta el 15 de Octubre se celebrarán en el Estadio de esta capital las fiestas deportivas de

Obsequio al Dormitorio Salesiano

Las personas que tengan estacionones de gasolina desocupadas se los pueden obsequiar al Oratorio Festivo de San Francisco de Paula, donde se les va a dar pronta utilidad.

Este ruego ha hecho el Padre Turcios, a quien se puede consultar por teléfono.

El 18 de Noviembre será el cierre de escuelas rurales

Están ya notificados los maestros de villas y distritos que el 18 denoviembre se cerrarán los cursos.

Ya los visitantes están procediendo a los exámenes privados.

Se han dado órdenes terminantes para que se haga una promoción honrada para no perjudicar ni a los niños ni a los maestros.

PROTEJA
— su —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

biondo, que no sabía por donde salir. Lo que gratis se afirma, gratis se niega.

Para desvanecer esas aberraciones, no os voy a presentar más que dos estadísticas de la Religión Católica de Estados Unidos, omitiendo la de otras naciones protestantes, porque sería el cuento de nunca acabar.

Los siguientes datos los tomamos de «Revista Católica» norteamericana y de otros diarios acreditados.

En 1808 había en Estados Unidos 40,000 católicos.

En 1879. — 1 Cardenal; 12 Arzobispos; 65 Obispos; 9,500 Iglesias; 5,000 Sacerdotes; 25 Seminarios, 519 Academas; 100 Colegios; 10 millones de Católicos.

En 1933. — 4 Cardenales; 16 Arzobispos; 102 Obispos; 18,260 Iglesias, 29,782 Sacerdotes; 172 Seminarios; 195 Colegios para varones; 656 Colegios—Academias para señoritas, 966 High-

gún el resumen sometido, . . . 1,711,200 pacientes fueron atendidos en los hospitales católicos. De los 350 hospitales católicos en los Estados Unidos, 418 han sido aprobados incondicionalmente por el Colegio Americano de Cirujanos y en Canadá 51 han recibido estereconocimiento. Durante este año 125 hospitales en los Estados Unidos y 22 en Canadá atendieron a 60,000 pacientes en sus propias casas.

Hay 53 hospitales católicos en los Estados Unidos y 5 en Canadá que suministran departamentos de servicio social. En los Estados Unidos 11,356 hermanas asisten los hospitales y 2,983 en Canadá. De este número 53 por ciento de las Hermanas son enfermeras registradas.

«Semejante es el reino de los cielos a un grano de mostaza, que tomó un hombre y sembró en su campo. Este en verdad es el menor de todas las simientes:

minente purpurado diciendo en la importantísima revista *The Outlook*: «La Iglesia Católica no es en modo alguno un peligro para nuestras instituciones, ni es su propagación una amenaza; antes por el contrario, su decadencia sería un peligro, y un desastre su desaparición. La Iglesia, pues, no debe encontrar un espíritu de mera tolerancia en aquellos que no aceptan sus dogmas, ni participan de su vida, ni reconocen su autoridad. Debe acogerse cordialmente, no solo porque atiende a las necesidades espirituales de sus adeptos, sino porque promueve el orden moral y el bienestar de la nación. Es una verdadera fortaleza contra ciertos principios que si fueran aceptados entre nosotros acabarían con la forma de gobierno que han hecho de la República del Norte una de las naciones más poderosas de la tierra. La Iglesia católica, bien considerado, es la mejor y más eficaz defensora de nuestro país».

Huelga todo comentario. Católicos, defended la gloriosa Religión de vuestro padre contra sus enemigos, que son los enemigos de Dios.—R. C.

MUNICIPES PARA 1934

Hay la idea entre muchos republicanos de volver a llevar a los asientos municipales a nuestro amigo don Manuel Rodó.

La labor de este caballero fue muy activa y por eso su nominación gasta bastante

los cinco colegios secundarios.

Tendrán el carácter de pequeñas olimpiadas.

También participarán las escuelas primarias de esta ciudad.

La tragedia del maestro Faure Brenes

El magisterio está de duelo. En Guanacaste falleció ahogado el maestro don Faure Brenes, originario de Alajuela. El suceso ha sido muy sentido. Damos el pésame a su afilida madre y a sus hermanos.

Las casas de la Colonia Pococi mal construidas

Nos informan que la construcción de las casitas de Pococi no es es muy buena y que sus condiciones son inadecuadas.

Solo se les ha formado un ligero esqueleto y el techo, pero los costados quedan descubiertos. Es de desear que el Sr. Gobernador de Limón se interese por este asunto, ya que entra en su jurisdicción.

Imprenta CARTIN



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

El Portugués se escribirá como se habla

Río de Janeiro, Brasil.— Escribir el portugués como se habla será obligatorio desde ahora en las oficinas públicas del Brasil, en las escuelas y en las peticiones o documentos que sean presentados al gobierno.

Después del primero de enero de 1935 los textos escolares impresos con la antigua escritura serán desterrados de las instituciones públicas o escuelas reconocidas por el gobierno.

Pasa a la cuarta página

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecolitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

El nuevo sistema de deletreo altera muchas palabras pero no representa una revisión total porque muchas palabras portuguesas se escriben como se pronuncian.

En palabras como "actual" sin embargo, en la "c" es muda, la nueva escritura es "atual". De igual manera "bahía" con su "h" muda viene a ser "baía": Nictheroy, que es-

tá al otro lado de la bahía de Río de Janeiro viene a ser "niteroy".

Guilherme de Almeida, poeta miembro de la academia brasileña que recientemente regresó de su destierro en Portugal, declara que el idioma que se habla en ambos países "está viniendo a ser más diferente cada día, sea que las academias lo quieran o no."

Fiesta del Rosario en la Iglesia de La Dolorosa

Día 7

A las 7 p. m.—Rosario Solemne con orquesta y sermón.

Día 8

(Segundo domingo)

FIESTA SOLEMNE DEL ROSARIO

A las 6 y a las 7 a. m.—Misas de Comunión.

A las 8.30.—Procesión, y a continuación misa solemne con orquesta y sermón.

Por la tarde, a las 7, rosario solemne con orquesta y sermón. CULTOS DEL MES DE OCTUBRE

Todos los días habrá misa a las 6, y durante ella el rezo de la primera parte del Rosario. A las 7, misa cantada. A las 2 p. m. segunda parte del Rosario, ejercicio del mes y bendición. A las 7 p. m. exposición, rosario cantado, ejercicio y bendición. Predicación: los domingos, martes, jueves y sábados.

Todo amante del Rosario no debe faltar a los cultos que durante todo el mes de Octubre y especialmente en la novena, se celebrarán en La Dolorosa. Con ello da cumplimiento a los deseos de la Iglesia, que por sus Pontífices ordena se celebre solemnemente todo el mes de Octubre en honor de la VIRGEN DEL ROSARIO.

HORA DE GUARDIA SOLEMNE

Día 8 de Octubre

Desde las 10 a. m. hasta las 7 p. m. se turnarán los socios del Rosario Perpetuo para hacer la HORA DE GUARDIA, conforme al horario siguiente:

De 11 a 12 a. m.—Los socios del Rosario de las divisiones de Tibás, San Vicente, Coronado, Guadalupe, Montes de Oca, Desamparados, Aserrí, Alajuelita, Escasú y demás pueblos cercanos.

De 12 a 1 p. m.—Las primeras 15 Secciones de la Primera División de San José.

De 1 a 2 p. m.—Las 16 Secciones restantes de la Primera División.

De 2 a 3 p. m.—La Segunda División de San José.

De 3 a 4 p. m.—La Tercera División de San José.

De 4 a 5 p. m.—La Cuarta División de San José.

De 5 a 6 p. m.—Las primeras 15 Secciones de la Quinta División de San José.

De 7 a 8 p. m.—Rosario Solemne y Sermón.

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán solemnemente los días 29, 30 y 31 de Octubre. El día 1º de Noviembre será la despedida del mes del Rosario.

ADVERTENCIAS

La procesión hará el mismo recorrido de los años anteriores, y se observará el orden siguiente:

Primero: Cruz Alta y Ciriales. Segundo: Niños del Catecismo y rosaristas.

Tercero: Estandarte de los rosaristas.

Cuarto: Socios del Rosario en dos filas, y en el centro de las filas irá: Imagen de Nuestro Padre Santo Domingo, los Quince Misterios del Rosario, Estandarte de la Asociación del Rosario, Jardineras, Virgen del Rosario, Sacerdotes, Banda. Los niños rosaristas y socios del Rosario llevarán las insignias propias de la Asociación.

SE SUPLICA no sólo a los cofrades y socios sino también a todos los devotos del Santísimo Rosario se dignen contribuir con sus limosnas para sufragar los gastos que estos cultos originan, en la seguridad de que la Santísima Virgen se lo pagará con creces.

DE TIBAS

Mejor del accidente ocasionado por una motocicleta, sigue don Alberto Panisky.

El intransitable camino que conduce a este pintoresco lugar, hace que sea un sacrificio y peligro viajar.

Hoy jugarán en honor del niño José Francisco Sotela, los equipos infantiles «C. S. La Miniatura» y «Llorente Infantil» que alinearán como sigue.

Llorente Infantil

Rafael Esquivel Cap., Rafael A. Valverde, Israel Araya, Rodrigo Masís, Eduardo Marín, José M. Carballo, Ismael Araya, Hermégeres Tenorio, Antonio Molleda, Arsimiro Esquivel, Omar Segura

C. S. La Miniatura

Omar Araya cap., Mario Bolaños, Víctor Barquero, Mario Vega, Salomón Rodríguez, Adriano Seto, Pablo Rodríguez, Leandrito Arias, Walter Rodríguez, Jesús M. Alpízar Juez.

Corresponsal

De Oreamuno

Por motivo a la ausencia de nuestro digno cura, en su viaje que realizó a Italia, no fue posible celebrar la bendición del hermoso Calvario, obra del artista nacional don Manuel M. Zúñiga. Pero esta ceremonia se realizará, Dios mediante, el primer domingo de Octubre próximo.

En este solemne acto actuarán como padrinos todos los vecinos que medianamente puedan contribuir para el pago de esa artística obra.

También muy pronto tendremos un hermoso y bonito Viacrucis que el señor Cura, en su viaje encargó. Me dice un compañero de viaje que la obra es de arte y regular tamaño.

Esto ha agradado mucho a los vecinos, porque el que hay ac-

tualmente es de estampa y muy viejo. Hace cuarenta años el maestro Jerónimo Vega, de feliz memoria y siendo mayordomo, lo adquirió con la ayuda de las familias. En cada estampa se leía el apellido de las familias así: 1 Guillén, 2 Ramírez, 3 Gómez, 4 Redondo, 5 Solano, 6 Sanabria, 7 Chacón, 8 Alvarez, 9 Granados, 10 Martínez, 11 Vega, 12 Montenegro, 13 Poveda y 14 Quirós.

Estas estampas con el terremoto quedaron muy deterioradas y para el hermoso templo que hay se necesita un buen Viacrucis. Reciba un aplauso el Sr. Cura por tan interesante compra

Set, 19 de 1933.

Ernesto Ramírez G.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos. Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilustre y aún competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

atrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE